Commission, comprenant 45 volontaires dirigés par le juge Doris Ogilvie, a reçu instruction de distribuer ces fonds sous forme de petites subventions aux collectivités d'un bout à l'autre du pays pour stimuler la participation locale aux programmes consacrés aux enfants. Je pourrais noter entre parenthèses qu'il s'agit là d'un exemple où une commission renonce à l'idée de tenir une conférence nationale pour s'attaquer directement au problème. Cette formule a joui d'une popularité telle que la Commission s'est vue submerger de 4 000 demandes; elle n'a hélas pu subventionner que 500 projets. Ceux-ci englobaient des événements ethniques et culturels, et touchaient aux sports et au conditionnement physique, à l'enrichissement familial et aux programmes alimentaires.

Parmi les thèmes dominants figuraient la pauvreté, l'isolement et la privation en milieu rural, la question des enfants handicapés, l'éducation à la vie familiale, la présence de garderies et de maternelles, les enfants de la rue, et le rapprochement entre jeunes et personnes âgées.

Permettez-moi de vous donner quelques exemples de nos très nombreuses activités:

- A Montréal, un groupe qui se préoccupait du peu d'activités récréatives à l'intention des enfants attardés a jumelé 25 enfants normaux et 25 enfants attardés dans un décor récréatif qui a fait ressortir le potentiel souvent inexploité des handicapés mentaux.
- Le Conseil régional des autochtones du Petit Lac des Esclaves, en Alberta, est en voie de mettre sur pied une association communautaire pour prendre en main les délinquants juvéniles autochtones dont c'était la première infraction, plutôt que de traduire ces derniers devant les tribunaux.
- A New Waterford, en Nouvelle-Ecosse, un groupe de personnes âgées, qui a requipour nom "Jay", a été constitué pour enseigner les bases de la nutrition aux enfants ayant des difficultés d'apprentissage.

En réponse à l'enthousiasme suscité par ces projets spéciaux, le gouvernement a dresse une liste de plus de 200 programmes actuels destinés à venir en aide aux enfants. Ces programmes couvrent toute une gamme d'activités relatives à la santé, à la nutrition, et aux services de garderie et comprennent également des films éducatifs. L'AIE nous a sensibilisés davantage au besoin d'accorder une plus haute priorité à l'aide aux enfants canadiens désavantagés. Bien que le Canada jouisse d'un haut niveau de vie, qu'il ait un régime d'assurance-maladie et qu'il dispose d'une vaste gamme de services sociaux, il compte néanmoins un certain nombre d'enfants qui sont pauvres, sous-alimentés, maltraités, malades, sous-instruits et abandonnés. Ce sont les innocentes victimes d'une société en évolution au sein de laquelle la famille est soumise à des tensions économiques et sociales qu'elle a parfois peine à surmonter.

Ayant recensé les principaux secteurs de préoccupation en ce qui concerne le bien-être des enfants, la Commission canadienne a dressé un plan d'action national comportant 12 points: les questions économiques, la famille, la santé et le bien-être,